

JORNADA DEL I.O.,

—(Viene de la pág. 2)

agrícola, alza de los salarios de los jornaleros; apoyo a la Ley de Seguro Social.

En los carteles portados por los miembros del Frente Juvenil, se destacaban las de mandas siguientes: Enseñanza Secundaria gratuita; Entrenamiento militar obligatorio; Depuración de nuestra democracia.

El gigantesco desfile desembozó, como ha sido tradicional, en el Templo de la Música, donde tuvo lugar el mitin.

Hicieron uso de la palabra en su orden: Rafael Loria, en nombre de la Unión Campesina, quien pronunció un magnífico discurso que despertó la total simpatía y provocó el aplauso de la concurrencia; don Francisco Trejos, en nombre del Frente Nacional Anti Nazi, quien dijo un discurso alusivo a los antecedentes históricos de nuestra democracia; Edgar Brenes, en nombre de la Juventud Democrática, quien planteó las reivindicaciones propias de la juventud; don Fernando Valverde, en nombre de las Organizaciones antitotalitarias unidas, quien se refirió al problema de la Unidad Nacional, única base firme para la lucha anti-fascista y quien, al aludir a la futura victoria de las naciones unidas, anunció el advenimiento de un mundo mejor y más libre.

Seguidamente, habló en nombre de los sindicatos obreros, el compañero Rodolfo Guzmán; su discurso fué de apoyo a la Ley de Seguro Social y de demanda de una inmediata alza de los salarios y de vigilancia del comercio especulador. También subrayó el innegable papel de vanguardia que la clase obrera organizada ha jugado en todas las épocas en la lucha contra las corrientes totalitarias. El camarada Guzmán terminó su discurso expresando en nombre de las organizaciones de trabajadores nacionales un caluroso saludo a Roosevelt, Churchill y al gran jefe soviético, camarada Stalin.

Habló luego, en nombre de las organizaciones extranjeras anti-fascistas, el señor Ministro de Méjico, don Romeo Ortega. Su sola presencia en la tribuna fué saludada por una calurosa ovación, expresión de la simpatía que nuestro pueblo siente por el pueblo mejicano y principalmente por la obra de la revolución mejicana. A los gritos contra los gritos de Viva Lombardo Toledano y Viva Avila Camacho. El Lic. Ortega subrayó en su discurso las palabras pronunciadas por el Presidente Avila Camacho en el Palacio de Bellas Artes, con ocasión del Congreso de la C.T. A.L.

Al Lic. Ortega siguió en la tribuna la señorita Estela Peralta, quien declamó el poema del compañero Carlos Luis Sáenz y que es un canto a la Unidad de América. Finalmente hizo uso de la palabra el compañero Manuel Mora. La síntesis de su discurso fué: rompimiento de relaciones diplomáticas con Laval y con Franco; persecución sin tregua de la quinta columna; unidad nacional de todas las clases y de todos los partidos anti-fascistas, sobre la base de una sola candidatura y de un solo programa democrático y progresista. Haciendo un esbozo de la política nacional del Partido Comunista, el compañero Mora subrayó la necesidad de unir a todos los costarricenses en la hora presente, para garantizar la defensa nacional y para asegurar al país la tranquilidad y la armonía que necesita para afrontar con éxito los graves problemas económicos que la guerra nos está planteando.

En uno de los pasajes de su discurso, refiriéndose al Mensaje Presidencial leído esa tarde en la Cámara, el compañero Mora prometió al señor Presidente de la República el más amplio apoyo de nuestro Partido y del pueblo a sus

Labor de la...

—(Viene de la pág. 3.)

pesina, aprovechando la circunstancia de haber allí un grupo de campesinos interesados en estas cuestiones. La oficina también ha continuado el trabajo de dos denuncias de Paraíso de Cartago.

Consigue la Oficina folletos instructivos para sus funciones y leyes que tienen relación íntima con sus propósitos. Se dan instrucciones al Comité de Turrialba, para nuevos denuncias en la región de Pejivalle. Y como menudearon consultas sobre el desenvolvimiento de la agricultura, se pidió al Director Gerente del Banco Nacional de C. Rica literatura, folletos y demás datos con relación a la instalación y funcionamiento de las Juntas Rurales de Crédito instaladas en distintas regiones del país, siendo amablemente atendidos.

Hace esfuerzos la Oficina, para conseguir la suscripción del Boletín Judicial, para llevar con precisión y orden, la nómina detallada de los edictos que se publiquen sobre solicitudes de denuncias, para mayor comodidad.

Se lleva un libro especial para anotar los diferentes Comités de la Unión Campesina, que han podido integrarse hasta esta fecha.

Por gestiones del sub-Comité de la U.C. de Santo Domingo de Heredia, el Consejo Nacional intervino directamente en cuanto al desalojamiento que se obligó a hacer a un compañero que tiene un rancho en la carretera Tibás-Santo Domingo, a causa de las explosiones de dinamita y suplicó al Gobierno le proporcionara donde meterse con su familia, mientras el peligro subsistía.

A instancias del sub-Comité de Curridabat, la Oficina se

¿Qué está ocu...

—(Viene de la pág. 3.)

Churchill en las elecciones de ayer

Londres, 30, UP — Reina consternación en las esferas políticas a consecuencia de las dos severas derrotas sufridas por el Gobierno en las elecciones locales de hoy, y las dudas perspectivas que ofrecen otras pendientes, pues tales contrastes interpretanse como muestras del disgusto popular contra el Gobierno de coalición, aunque no personalmente contra Churchill. Si continúa tal tendencia es probable que se efectúe otra reorganización de gabinete y de seguir revuelta la mayoría laborista contra la tregua adoptada por el partido, seguramente en los próximos meses se produzca una extraordinaria conmoción política. La primera derrota gubernamental ocurrió en Rugby, donde el candidato independiente W. J. Brown derrotó al candidato del gobierno Sir Claude Holbrook por 9.824 votos contra 9.145. Holbrook ha sido presidente de la Asociación Conservadora local en los últimos 15 años. El gobierno experimentó otra derrota al ser elegido a la cámara de los comunes la representación de Wallasey, el independiente G. L. Reakes, por 12.596 votos contra 6.548 del candidato del gobierno John Penington. El mayor J. S. Cripps, hermano de Sir Stafford Cripps sólo obtuvo 1587 votos. La popularidad de su hermano no bastó para conseguirle muchos partidarios, por que sus opiniones son diametralmente opuestas. Brown dijo: "Mi elección es una advertencia al gobierno de que debe solucionar sus diferencias políticas con Rusia y lograr la unidad de estrategia del comando a fin de abrir un segundo frente para conseguir la victoria".

propósitos de incluir en la Constitución Política las llamadas garantías sociales, a las cuales nos referimos más ampliamente en otra sección de este número de nuestro periódico.

Primero de Mayo...

—(Viene de la pág. 2a.)

la situación de la economía nacional, principalmente del obrero y del campesino, del pequeño comerciante y propietario, y manifestó que sólo la organización de los trabajadores podía ser el instrumento capaz de conquistar una serie de reivindicaciones inmediatas, que no sólo a ellos los beneficiarían sino a todos los costarricenses. En muy hermosas frases levantó el entusiasmo de la multitud para apoyar de modo consciente y decidido, la lucha que nos corresponde como sinceros demócratas aliados con las grandes potencias democráticas del mundo.

Finalmente hizo uso de la palabra, como representante de nuestro Partido el c. Carlos Luis Sáenz, quien analizó la situación internacional y destacó la necesidad de que el pueblo de Costa Rica coopere con toda vehemencia a la extirpación de la quinta columna. Su discurso mereció muchos aplausos.

No menos de unas 500 personas se reunieron en el mitin y a pesar de que la noche era lluviosa, la multitud se mantuvo compacta hasta el final del hermoso acto de lucha por las necesidades vitales del pueblo y de renovación de fe democrática.

interesa en que se establezcan Colonias Agrícolas en los terrenos que bordean la carretera panamericana, que, según la ley, debe tener un margen o trecho a cada lado, sin poder ser denunciado, de 2 kilómetros de ancho.

Por otra parte, la Oficina confecciona un buen número de memoriales de diversos sectores cantonales del país, en que grupos de trabajadores asalariados le piden al Secretario de Estado en el Despacho de Trabajo, la integración de las juntas o comisiones de Salario Mínimo.

Atendiendo la petición de un compañero de La Uvita del Cantón de Osa, se toman los acuerdos conducentes para facilitar la manera de que muchos agricultores de esa región puedan adquirir tierras de labranza, mediante denuncias, y otros puedan lograrlo, mediante el sistema de arrendamiento de la milla marítima.

Se giran instrucciones a la Sección de Puntarenas para que se proceda a hacer una intensa agitación alrededor del apoyo que ha de darse a la petición o movimiento en favor de la derogatoria del Monopolio de la sal, el que está afectando a grandes sectores de trabajadores de la zona del Pacífico.

Se mantiene una relación directa con la Oficina de Propaganda de la Caja del Seguro Social, a fin de cooperar en el suministro de datos acerca de tan importante ley.

Se atiende a dos compañeros de Cachi de Paraíso, interesados en localizar unos terrenos denunciados en aquellas regiones y se les aconseja lo que deben hacer respecto de dos parcelas de terreno que han cultivado, haciéndose para el caso, un minucioso estudio en los libros del Registro de la Propiedad.

También se conoce de las gestiones del Comité Campesino de la Sección de Limón, y se hace referencia en extenso informe, acerca de la consulta sobre terrenos baldíos y abandonados en las regiones de Guápiles y Pococí.

Decidido ha quedado que las mujeres, con igual disfrute de derechos que los varones, puedan ingresar a la Unión Campesina en calidad de miembros, ya que la ley las autoriza para denunciar terrenos por su cuenta. Copiosa correspondencia se mantiene con la Junta Nacional de Agricultura, para coordinar sus propósitos con los nuestros que en líneas generales se encaminan a idénticos fines e iguales objetivos.

Se espera cooperar con el supremo gobierno, para lo re-

Informe del Srío. de la Célula "Herminio Alfaro"

1º—Actividades en la pasada campaña electoral, señalando las debilidades y los aciertos. Entre los aciertos están el de haber hecho la célula todos sus gastos sin pedir ayuda al Comité de Finanzas del Partido; el de haber podido organizar un grupo de fiscales competentes que supieron dirigir muy bien las actividades en aquella histórica jornada, y es una prueba de la eficiencia con que trabajó la célula en esta actividad, está en el hecho de que el Cantón de Goicoechea se puso en la vanguardia de todos los cantones del país al obtener en un número de 1500 sufragantes, 552 votos para el Bloque de Obreros y Campesinos. También organizó el tren de fiscales del cantón de Montes de Oca, gracias a la intervención directa y efectiva del camarada Hernán Sánchez S. de dicha Sección.

2º—Organización interna.—Ha logrado dar un gran paso al implantar una seria disciplina. Todos los miembros activos conocen su puesto de combate. Ha dividido sus miembros en dos grupos: el de los "militantes pasivos", que por razones de índole personal, sólo contribuyen con la compra de estampillas y en tareas mínimas; y el de los "militantes activos" que tienen la obligación de cumplir fielmente la línea del Partido y el orden interno de la célula, y si no cumplen están expuestos a las sanciones que dispone el Reglamento. Dice el Srío. en su informe; que al poner de relieve las actividades de la Célula Herminio Alfaro, "no pretendo poner la Célula Braña y Guadalupe Nº 2, en un pie inferior, porque es justísimo reconocer que en dichas células se hallan elementos bastante capacitados y de un dinamismo digno de ser imitado que quieren prestigiar a nuestro Partido. Pero las invito a que establezcan en sus células un reglamento de disciplina cuidadosamente elaborado".

3º—Se ha organizado la celebración periódica de mitines,

cuya realización ha sido deficiente; pero se proponen enmendar esta falla, a pesar de que la situación económica no les permite hacer la propaganda necesaria. La organización de una Conferencia sobre el Seguro Social, fué efectiva.

4º—Finanzas y venta del periódico.—Las células han conseguido 23 nuevos suscriptores. El total de suscriptores en Goicoechea es de: 93. De éstos, 10 han sido conseguidos por la Célula Nº 2; 30 por la célula Braña y 53 por la Célula Herminio Alfaro.

De los bonos vendidos para financiar los gastos del Partido en el 1 de Mayo: ₡42.50, de lo cual corresponden: ₡12.50 vendidos por la célula Braña; ₡5.00 por la Célula Nº 2 y ₡25.00 por la Célula Herminio Alfaro.

Bonos políticos para la financiación de la pasada campaña: vendidos por C. Braña, ₡48.00; por la Herminio Alfaro, ₡62.00.

Rifas: ₡95.00 (corresponden a la c. Braña, ₡22.40; a la c. Nº 2, ₡23.60 y a la c. Herminio Alfaro, ₡50.00.

Carnets: c. Braña, (contando los carnets) ₡18.50; c. Nº 2, ₡9.90; c. H. Alfaro, ₡31.25.

Se refieren por último a la propaganda.

Srío. Gral., Franklin Chacón.

El 1º de Ma...

—(Viene de la pág. 1º)

nar la guerra; lo único que nos falta ahora es la habilidad de utilizar totalmente contra el enemigo la avanzada técnica que nuestra patria ha puesto a nuestra disposición. Por ese motivo, la tarea imprescindible del Ejército Rojo, de sus soldados, de sus artilleros, de sus aviadores, de sus fuerzas de caballería, etc., es la de aprender concienzudamente la ciencia militar, de hacerse verdaderos técnicos en el manejo de todas nuestras armas, de hacerse maestros en sus tareas para acabar científicamente, totalmente con el enemigo.

15 de Mayo: a las 7 y 30 de la noche: Gran mitin en el Salón Herminio Alfaro.

SECCION DE ALAJUELA
LUNES 11 DE MAYO A LAS 7 Y 30 DE LA NOCHE
Gran conferencia a cargo el c. Rodolfo Guzmán, en el Club del Partido, sobre el interesante tema:
¿CUAL ES LA IMPORTANCIA DE INCLUIR EN NUESTRA CONSTITUCION EL CAPITULO DE GARANTIAS SOCIALES?

lativo a la importación que hará el Estado de implementos de agricultura, como palas, machetes, etc. y que se ofrecerán a un precio menor que el costo, y al efecto se han pedido cotizaciones y detalles inherentes a ese negocio.

Se han promovido gestiones encaminadas a que, de acuerdo con lo dispuesto en el Congreso de la CTAL, de Méjico, al cual asistió representando al campesinado costarricense el c. Arnoldo Ferreto, se pida a las organizaciones de trabajadores de Cuba, que es quien tiene a cargo la sección a que pertenece Costa Rica, toda clase de ilustraciones, legislación y literatura agraria que orientan a esta oficina.

Se emprende activa campaña, girando instrucciones y estudiando con cuidado el caso de los agricultores de San Ramón, sobre la posibilidad de conseguir terrenos baldíos en la región denominada "La Esperanza".

Se han conocido varios informes rendidos por excursionistas que han salido a localizar terrenos baldíos en varias zonas del país y, a moción del c. Ferreto en su carácter de Municipio de Heredia, se ha instado a la Secretaría de Fomento para que mantenga las cuadrillas de peones en la carretera de Sarapiquí y se le incluya en el plan vial de esa oficina del gobierno.

Se intensifica la lucha para obtener que la Junta de Custodia que administra los bienes de elementos extranjeros incluidos en la lista negra, autorice la distribución de tie-

rras que pertenecen a Gmo. Niehaus, en Pavones de Turrialba, petición que ha hecho el campesinado de Turrialba, en su mitin de marzo último. Y conjuntamente de la excitativa que lanza el Lic. Claudio Escoto León, a las municipalidades del país para que cedan las tierras de labranza que tenían, a los agricultores pobres, propendiendo así a la intensificación de la agricultura.

Son giradas extensas instrucciones al Comité Campesino de Cartago, acerca de algunos problemas que afectan a los campesinos de los cantones de Paraíso y Jiménez. Se estudia y se aprovechará como base, para discutir el asunto relacionado con las tierras llamadas "Patria", cercanas a la región de Santa Clara de la provincia de Heredia de un detenido y valioso informe que rindió el c. Manuel Mora Valverde, que le fué encargado por el Consejo Nacional, informe del cual se desprenden apreciaciones jurídicas que facilitarán la tarea de proceder a la instauración de pedimentos de parcelas para denunciar.

Se conoce y se comienza a tramitar otro asunto relativo a tierras que nada producen, por constituir grandes latifundios incultos, en la región de Tierras Morenas de Guanacaste, cantón de Tilarán, a moción aprobada que presentó el c. Juan Fuentes de Tres Ríos, debidamente documentado e instado por el suscrito, para ese objeto.

Obran en nuestro poder las respuestas enviadas por la Se-

La agresión...

—(Viene de la pág. 1º)

que un fanatismo cavernario mezclado a todas luces con un buen porcentaje de brutalidad nazi.

Las autoridades están en la obligación de dar con el agresor, porque es muy probable que éste no sea más que un pobre "testaferro," un títere movido por quién sabe qué trama de oscuridad reaccionaria. Además, se trata de una agresión a un ciudadano que no se oculta para pensar, sino que lo hace desde la prensa, en ejercicio pleno de derechos que no pueden ser coartados por la mano cobarde que sale de las tinieblas.

Elevamos nuestra protesta más vehementemente por este hecho clásico de cristero, y pedimos que se investigue el caso y se castigue severamente al o a los culpables.

Sorprendido infra...

—(Viene de la pág. 1º)

De la anterior información se desprende que la firma Niehaus, nazi inscrito en la lista negra, está robando al pueblo costarricense. Nosotros demandamos un castigo ejemplar. Los bienes de Niehaus deben ser confiscados por el Estado, tanto por higiene comercial, como porque tal índole de medidas se impone para destruir el poder económico de la quinta columna alemana que opera en nuestro país.

El pleno ampliado...

—(Viene de la pág. 1º)

de que no hay tiempo para convocar una Conferencia Nacional, discutirá la situación política nacional, con miras a la sucesión presidencial, con base en el informe aprobado por el B.P. y que fué presentado a su consideración por el c. Mora.

Sin lugar a duda, lo que allí se resuelva será de una importancia trascendental, no sólo para el porvenir del Partido, sino también para el desarrollo de los acontecimientos políticos del país en general.

La cuestión principal a resolver, y sobre la cual gira el informe del c. Mora es la siguiente: ¿Cómo aplicar la política de la UNIDAD NACIONAL, al presente panorama político costarricense?

La cuestión de índole orgánico que será tratada, es una proposición del c. Mora, acogida por el B.P., para modificar provisionalmente la estructura de la dirección del Partido, nombrándole a su C.C., además de un Secretario General, un Presidente,

secretaría de Fomento acerca de peticiones que le fueron hechas para que pudieran ocuparse los terrenos declarados inalienables de la ruta de la carretera panamericana, ambas negativas, pero prometiendo que se estudiará la posibilidad de complacer nuestras aspiraciones.

Se toma gran interés en cooperar con los deseos de los vecinos de Río Cuarto, para acudir a las esferas oficiales, demandando la intensificación de la carretera Vara Blanca-San Miguel y la del mencionado distrito. Y en acatamiento de lo resuelto por el Consejo Nnal., y oído el parecer del Comité de Enlace en que la U.C. se hizo representar por los compañeros González y Arias, se dispuso participar en la jornada del 1º de Mayo.

El mecanismo de la Oficina se mueve alrededor de muy complejos problemas: funciona a la par del Consejo, mirando por sobre todo, la defensa de los intereses y derechos del campesinado y trata de proporcionar su ayuda a la gran masa de agricultores ya sean miembros o no de la misma.

Abel Dobles Chacón.

San José, 19 de abril, 1942.

Asista al mitin de la Célula "Herminio Alfaro" el 15 de Mayo a las 7.30 de la noche